
Validação: a certeza de
contemplar a comunidade
2021 será um ano repleto de novidades aqui na

Agência Recife para Inovação e Estratégia (ARIES),

com o desenvolvimento dos projetos no ano passado,

esse novo ciclo se inicia com o vislumbre de diversas

execuções de obras e algumas inaugurações.

O CITinova, por exemplo, projeto financiado pelo

Fundo Global para o Meio ambiente e implementado

no Brasil pelo Programa das Nações Unidas para o

Meio Ambiente (PNUMA), realizado pelo Ministério

da Ciência e Tecnologia (MCTI) e executado no Recife

pela ARIES e Porto Digital iniciou 2021 com a

conclusão do Diagnóstico Participativo na Vila Vintém,

bairro da Parnamirim, Zona Norte do Recife, e no

Caiara, no bairro da Iputinga, Zona Oeste da cidade.
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Os locais de intervenção receberão a

Urbanização de Dois Trechos do Rio

Capibaribe, a Estação do Barco Solar, e,

especialmente a Iputinga, receberá o

jardim filtrante, uma solução inovadora

para baseada em tecnologia para a

despoluição de parte da vazão do Rio

Capibaribe.

No último sábado, 23 de janeiro, o

CITinova realizou duas exposições

simultâneas na Vila Vintém e no Parque

do Caiara para validar o projeto

resultante das contribuições realizadas

pelos moradores de ambas as áreas

durante o processo de Diagnóstico

Participativo. O projeto, agora validado

pela comunidade, seguirá para o projeto

legal e executivo, etapas subsequentes.

O projeto-piloto de urbanização das duas

margens do Rio Capibaribe segue as diretrizes

do Projeto Parque Capibaribe para o seu

desenvolvimento. Assim como propõe um dos

caminhos estratégicos do Plano Recife 500

Anos, o Projeto Parque Capibaribe pretende

transformar o Recife em uma cidade-parque

através de ações de requalificação e

recuperação de 30 km da margem do rio.

O evento teve um público de cerca de 100

pessoas e seguiu todos os cuidados necessários

diante do contexto da pandemia:  totem de

álcool em gel, fila com o distanciamento

indicado e uso de máscara origatório.
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Público diversificado
O evento atraiu moradores das comunidades,

dos entornos, bem como profissionais e

universitários que estudam o Rio Capibaribe,

como Ricardo Almérico, estudante do curso de

Arquitetura da UFPE. Atualmente Ricardo está

desenvolvendo seu trabalho de conclusão de

curso sobre os Jardins Filtrantes, um dos

projetos-pilotos do CITinova. “Eu sonho com

uma cidade inclusiva, capaz de contemplar a

natureza que é tão esquecida, uma natureza que

nós viramos as costas", comentou Ricardo após

assistir à exposição.

Leia outros depoimentos dos visitantes e saiba

mais detalhes sobre o evento e o Diagnóstico

Participativo acessando:

https://citinova.mctic.gov.br/noticias/
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O COMPAZ Alto Santa Terezinha, um dos locais de intervenção do Projeto Primeiro a

Infância, está caminhando com o desenvolvimento da Praça da Arvore! Fruto de um

processo participativo de escuta da comunidade, o projeto da Praça da Árvore leva em

consideração que a vida das crianças afeta também a de seus cuidadores, o dia a dia e o

Obras em andamento no COMPAZ

sonho com um futuro melhor.

A Praça da Árvore, será um

ambiente saudável em que

crianças e jovens terão acesso à

natureza a partir de um espaço

aberto, pavimentado e livre de

obstáculos.



A intervenção usou elementos para provocar as crianças sobre o uso e ocupação do espaço

do COMPAZ, como a pintura no piso com os blocos geométricos, o aproveitamento

natural do relevo abaixo da escadaria, o painel com latas recicladas, a cama de gato com

elásticos e a escalada com ripas de madeira.

Saiba mais sobre as intervenções e acompanhe novos conteúdos no Instagram oficial do

projeto: @primeiroainfancia

Dentro da proposta da Praça da Árvore, um

equipamento novo e pioneiro para o Recife foi

recentemente instalado: uma fonte! Ligada apenas

no momento de teste, a fonte, também composta

por luzes coloridas, fez a alegria de funcionários e

visitantes que estavam no local.

Além disso, o Projeto Primeiro a Infância realizou

uma intervenção efêmera abaixo da escadaria, uma

área com grande potencial mas até então

inutilizada.

Junto com o Coletivo Massapê, o Primeiro a

Infância ressignificou o espaço sombreado

transformando-o num local acolhedor, seguro e

buscando estimular o desenvolvimento social,

emocional, cognitivo e comportamental através do

livre brincar.
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Plano Recife 500 Anos é
referência para Programa
Santo André 500 Anos
O Plano Recife 500 Anos vem se destacando e se

consolidando como referência para outras cidades no

Brasil, como Santo André, no estado de São Paulo. No

dia 21 de janeiro ocorreu um webinário como ponto de

partida para o Programa Sando André 500 Anos. Sob o

tema "A importância do Planejamento Estratégico a

médio e longo prazo para a gestão das Políticas Públicas”,

Marcos Baptista, Presidente da Agência Recife para

Inovação e Estratégia foi um dos convidados para

compor a mesa juntamente com o prefeito de Santo

prefeito de Santo André, Paulo Serra, além de Renato

Balbim (representando o Instituto de Pesquisa e Estudos

Avançados do Governo Federal) e Claudio Accioly (ex-

consultor da ONU e consultor do Lincoln Institute of

Land Policy).

Assista o webinário cessando o link: https://www.youtube.com/watch?v=kUxB6Ohua1k

"Foi um convite fantástico.

Poder explanar sobre

planejamento estratégico

trazendo as experiências do

Plano Recife 500 Anos como

inspiração e norte para o projeto

que será desenvolvido em Santo

André é uma honra e representa

mais uma vitória do Plano e da

ARIES", comenta Marcos

Baptista que abordou a

importância de um plano

estratégico para o futuro das

cidades, bem como os conceitos

e diretrizes do REC500.
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